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Bonjour à tous.   

Cela me fait grand plaisir d’être des vôtres  ce matin pour le lancement du Salon des 

Métiers de l’Hôtellerie. Ceci n’est pas un Salon comme les autres : effectivement, le fait 

d’être organisé par les élèves  de la deuxième année en Tourism Management de 

L’Ecole Hôtelière Sir Gaëtan Duval lui confère un cachet particulier.  

Cette initiative, d’ailleurs très louable, des étudiants s’insère dans le  cadre de 

l’acquisition des compétences dans leur programme de formation. Elle mérite  

d’ailleurs toute notre appréciation et tout notre support  et encouragement.  

Mais la mission première reste la même. Le Salon se veut une occasion de rencontre 

et d’échanges entre les étudiants, les entreprises, ceux à la recherche d’un emploi ainsi 

que les centres de formation dans le secteur hôtelier et touristique.  

Un Salon de cette envergure demeure donc un espace utile et rassembleur, un lieu qui 

rend possible une rencontre directe des élèves et des professionnels du secteur. Et c’est 

peut-être là l’un des  moyens les plus prolifiques de conscientiser et d’informer à 

travers  une vue concrète de ce monde qui grouille de perspectives nouvelles.  

 

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs 

Nous avons à l’île Maurice la chance d’avoir une industrie touristique très florissante 

et dynamique,  une industrie qui contribue grandement au développement 

économique du pays. 



Depuis l’année dernière, la croissance dans les arrivées touristiques a connu une 

hausse significative de l’ordre de 10 % et, selon les prévisions, ce taux de croissance 

va se maintenir en cette année qui tire à sa fin. Tout laisse  croire que cette tendance 

va s’accroitre ou tout au moins sera constamment soutenue dans les années à venir 

car l’île Maurice est avant tout une destination sûre qui attire les voyageurs des quatre 

coins du monde. 

Dans le même élan, qui dit tourisme dit professionnalisme. L’industrie touristique 

aura de plus en plus besoin d’un personnel dûment  formé pour travailler dans les 

différents établissements. D’où la  nécessité de former plus de personnes – et pas 

seulement pour travailler dans le secteur touristique à Maurice mais aussi pour saisir 

les multiples opportunités d’emploi à l’étranger et dans les bateaux de croisière.  

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs 

Aujourd’hui nous sommes à un moment très opportun afin de mener à bien certaines 

réformes dans notre système éducatif. De par le monde, on parle beaucoup de ces 

jeunes qui cherchent un ancrage dans un environnement où  la globalisation est 

devenu un fait incontournable. Certains de ces jeunes sont grandement exposés à la 

précarité de l’emploi car ils n’ont pas toujours une garantie de conserver leur emploi 

si jamais ils arrivent à en  dénicher un.  

Et ils sont nombreux les jeunes de ce monde—en 2015, le nombre de ceux âgés entre 

15 et 24 ans  était 1.2 milliard, un nombre appelé à s’accroitre  à 1.3 milliard d’ici 2030.     

L’Afrique, elle,  comptait une population de  226 millions de jeunes âgés de 15 à 24 

ans, soit 19  % de la population mondiale des jeunes.  

Cette pression démographique en occasionne  une autre—celle ayant trait à la création 

d’emplois.  

Et là, il nous faut cependant reconnaitre que les opportunités d’emplois sont beaucoup 

plus grandes pour ceux ayant une base solide d’apprentissage pour la construction de 

leur avenir.  On ne peut donc se permettre de laisser à côté   une partie de nos 

ressources humaines. 



C’est dans cette optique que mon ministère s’est engagé dans une réforme holistique 

du système éducatif à l’île Maurice du pré-primaire jusqu’au tertiaire en passant par 

l’EFTP, c.-à-d. l’Enseignement et la Formation Technique et Professionnelle.  

Cette refonte du système éducatif aura certainement des implications-- sinon des 

répercussions dans le secteur de la formation. Nous devons œuvrer afin  que la 

formation professionnelle et technique acquière ses lettres de noblesse dans notre 

système éducatif. C’est incontournable car Maurice ambition de se transformer en une 

économie à revenu élevé – et tout pays qui a des visées  sur cet horizon aura besoin 

d’un grand nombre de personnes avec des compétences techniques et professionnelles 

pour son avancement. 

Ainsi, nous avons mis l’emphase sur l’amélioration de la qualité des programmes de 

formation et l’augmentation des choix des filières disponibles tout en respectant les 

besoins de l’industrie en termes de compétences recherchées. 

Pour ce faire, mon ministère mise énormément et sur le secteur privé et sur les 

relations bilatérales et multilatérales.   

Ainsi, dans le but de s’assurer que la qualité de formation se compare favorablement  

à celle offerte au niveau international,  plusieurs projets de coopération sont en voie 

d’être finalisés-- avec l’Académie de la Réunion, le Institute of Technical Education de 

Singapour et d’autres institutions en Allemagne -- pour rehausser les programmes de 

formation offerts et améliorer les compétences des formateurs du MITD. 

Mesdames, mesdemoiselles, messieurs 

Dans ce même contexte, le budget 2016/2017 fait provision d’un financement sans 

précédent destiné à la modernisation des centres de formation  et les équipements de 

formation au MITD. Certains de ces centres seront aussi agrandis pour accueillir  un 

plus grand nombre d’élèves. 

Ici même à L’Ecole Hôtelière Sir Gaëtan Duval, j’ai le plaisir d’annoncer qu’il y a un 

projet de rénovation du restaurant d’application en cours et aussi un autre projet pour 

la construction d’un nouveau bloc pour les salles de classes, incluant un atelier 



multimédia et un laboratoire d’œnologie pour faciliter la compréhension de la  

fabrication et la composition des vins , entres autres. 

Chers amis, Chers étudiants, 

Le monde du travail, et surtout celui du domaine du tourisme a beaucoup évolué et 

les exigences et les responsabilités liées à ce domaine  ont également augmenté. Ce 

Salon vous permettra de vous tenir au fait de ces changements et transformations. 

C’est pourquoi je tiens à réitérer  mes remerciements aux  élèves de Tourism 

Management pour l’organisation de ce Salon des Métiers de l’Hôtellerie. J’encourage 

la jeunesse à prendre de telles initiatives car cela démontre que vous savez prendre 

votre avenir dans vos propres mains et cela me rassure pour l’avenir de notre pays.  

Sachez capitaliser chaque rencontre et échange que vous aurez dans le cadre de ce 

Salon pour mieux esquisser votre plan de carrière selon votre potentiel et les 

opportunités qui se présentent. 

J’ai maintenant l’honneur et le grand plaisir de déclarer ce Salon ouvert. 

Merci pour votre attention. 

 


